
陆
家
嘴金融城

责任编辑∶谈 璎 视觉设计∶竹建英

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn B152014年9月5日 星期五

/海归心声

追梦，是最充实的旅程

! ! ! !自 !""#年归国!回到家乡上海!#年时间里换了 $个金融行当!不断"追梦#!成就着我生命

中最充实的一段旅程$

李骏驰 %上海国金租赁有限公司风险控制部总经理&

金融人·中国梦
金融海归的追梦之路

市金融党委 新民晚报社

联合推出

记者问答

人物自述回家一刻无比踏实
少年时最爱在叔叔伯伯旁边听政治风

云、商场搏杀各种唠嗑，自打耳边飘过美联
储、套期保值、期权定价等名词，虽半懂不懂，
但眼前已渐渐幻生出一副美妙而瑰丽的景
象：西装革履地驰骋在华尔街上，公文包里是
亿万美元的大单，会议桌上精英汇聚，谈笑之
间、世界格局因金融人而改变……我要成为
金融人！这个念想令年轻气盛的我热血沸腾。

怀揣“金融梦”，踏上了出国留学的路。金
融管理系硕士毕业后，坚定地留在国外找工
作，一心想投身金融行业。几经辗转，终于在
一家金融机构的零售金融部门当上了信用分
析师。此后虽换了几个岗位，但日子却在单调
枯燥的工作中度过，年少时的梦想渐行渐远。
在电视里看到国内热火朝天的景象，更觉失
落和感伤。

转机出现在一次同学聚会上。几位刚刚
从上海回来的老乡微醺时激动地聊起了虹桥
开发区的繁华、陆家嘴的日新月异，描绘着上
海成为世界又一金融中心的美好画卷，我那
颗沉寂已久的心突然活了过来，满腔的热情
瞬间点燃———回国去！回到阔别!年的上海，
下飞机的那一刻，熟悉的气息扑面而来，心里
从未有过的踏实。未来的路在我眼前终于变
得明晰，这里才是我人生真正的归属和舞台。

不停歇的事业脚步
有赖于海外零售金融的工作经验，我很

快在筹建中的东风日产汽车金融公司觅得一
席之地。原以为汽车金融只是金融行业的边
缘板块，公司业务的迅猛增长却令我大跌眼
镜———凭借庞大的经销商网络和旺盛的市场
需求，几年内贷款额直冲百亿。

国内市场的巨大潜力和对金融人才的旺

盛需求，极大地激励了我。熟悉汽车金融行当
后，我又给自己定下了新目标———加入“四
大”（包括德勤在内的世界上著名的四个会计
师事务所简称），在那里全方位地和金融行业
各类业务“零距离”接触。如愿进入德勤的"#$

（企业风险管理）部门金融组，各式各样的项
目连轴转，各类结构的金融产品令我眼花缭
乱，整日的紧张忙碌令我无比充实，专业能力
也急速提高。

去年，无意间看到国金租赁公司的招聘
信息，“融资租赁”几个字抓住了我的眼球。虽
然对这种集融资与融物、贸易与技术服务于
一体的现代交易方式还不太熟悉，却也知道
这是一个重要的融资模式，发展空间巨大。我
应聘来到新公司，翻开事业新篇章。

国金租赁刚刚筹建，一切从零开始。公司

同仁上下齐心，以“建设成国内一流且具有国
际影响力的专业租赁公司”为目标，积极借鉴
国外经验，加快业务创新步伐，想方设法优化
产品组合、交易结构和租金安排，重点推进风
险控制体系设计和创新盈利模式。公司成立
短短一年多来，我们成功完成了%&来个项目，
士气如虹。

努力为社会创造价值
在国金租赁的一年中，我深深感到了融

资租赁行业的社会价值，尤其对于破解中小企
业的融资难题发挥着巨大的作用。我们充分依
托上海国际集团公司全系列金融服务在国内
和国际市场上广泛分布的金融资源，以有效解
决实体经济“融资难、融资贵”问题为己任，着
力服务实体经济，为中小企业输送血液、扶植

中小企业健康发展。如今，我们投资的项目遍
布全国各地，一边推进大飞机、船舶、工程机械
等传统融资租赁项目，一边努力开拓农村市
场、开展农村基础设施和新农村建设重点工程
设备等标的物的融资租赁业务，同时积极拓展
节能环保、新一代信息技术、高端装备制造、新
能源等战略性新兴产业市场。

在国金的一年多，是我生命中最充实的
一段旅程。看着一个个项目落地，看见我们扶
植的各个企业蓬勃发展，看见客户们欣喜的
笑脸，我深深感受到了作为一名金融从业者，
身上所肩负的责任和使命，也充分意识到了
服务实体经济，助力实现“中国梦”是金融业
的社会责任。

梦在前方，期待着“追梦”的旅程充满更
多惊喜与可能。 本报记者 鲁雁南 整理

! ! ! !问!在你看来!上海国际金融中心建设想

要吸引更多海外金融人才! 最核心的应该从

哪方面着力'

李! 我个人认为加强加快法制建设是重
中之重。相比发达国家而言，国内金融业的法
制建设还是相对滞后的，中央、地方、各部委
出台的政策法规存在矛盾冲突之处并不鲜
见，而有些政策法规出台后又不实施推行、形
同虚设，有些还存在制度真空地带。

问!你认为!今后高端金融人才是否可以

更多地实现本地化培养' 为什么'

李! 如今国外诸多知名商学院已在国内
办校，提供了丰富的教育资源，国内外金融业
的交流、合作机会也非常多，要学习海外经验
不需要去海外求学就已经能实现，而本土化
人才在融入本地金融环境方面更具优势，可
见人才的本地化培养不但可以实现，还应该
成为趋势。

问! 你最想对金融系统青年员工说句什

么话'

李! 在这个遍地机遇时代不再有怀才不
遇，坚持加勤奋必能绽放光彩。


